



UNE HISTOIRE EN FRANCE

Maires de père en fils depuis 202 ans !

BOURGOGNE-FRANCHE-COMTÉ

Il y a quelques jours, Marc-André Dodivers a ceint son écharpe de maire et entamé son mandat à la tête de Blussans (Doubs) et ses 200 Crottus, comme on appelle les habitants du village. Une première pour Marc-André, mais au sein du clan Dodivers, c'est une histoire qui se répète. Il est en effet le sixième représentant de la famille à s'asseoir dans le fauteuil de maire à Blussans.

Depuis 202 ans, le flambeau se transmet de père en fils. Le nouvel édile succède ainsi à son père, 75 ans, qui détient le record de longévité familiale, avec 49 années à son poste : « Il faut laisser la place aux jeunes. Mon fils est prêt. » C'est Claude-Antoine qui a initié cette dynastie politique, en 1818. Il y eut ensuite Louis, Numa, André, Bernard. Un règne partagé de temps en temps avec les deux autres vieilles familles du cru, les Ravey et les Etienne.

« C'est une fierté de succéder à mon papa et à toute cette lignée. Je n'avais pas vraiment prévu de devenir maire, mais le premier adjoint s'étant désisté, ça s'est un peu imposé », commente Marc-André. A 49 ans, celui-ci ne battra pas le record de son père. Mais son fils Loris, 16 ans, sera peut-être un jour le septième Dodivers à décrocher les suffrages de Blussans...

PHILIPPE SAUTER



Un écran total contre le coronavirus

Près de Toulouse, un nouveau type de film plastique a été conçu pour tuer les germes.

PAR ARMELLE PARION

LE CONCEPT : un film plastique avec un bouclier intégré contre de très nombreux agents infectieux. Inventé par la société Pylote, en Haute-Garonne, « cette technologie inoffensive et basée sur des microsphères minérales va tuer tous les germes de gastro-entérite, grippe, listéria... », assure son président, Loïc Marchin, qui commercialise son produit via la société Gergonne. Cela faisait dix ans que nous travaillions à son développement. La crise sanitaire nous a fait accélérer le processus de mise sur le marché. »

Pylote avait d'abord travaillé sur une peinture protectrice, mais a finalement opté pour ce film plastique qui peut se déployer sur les poignées, les interrupteurs, les tables. La désinfection, activée en continu dans la surface, évite d'avoir à multiplier les nettoyages.

La première mise sur le marché de Coversafe a eu lieu chez Tesalys, qui prévoit d'équiper les écrans de ses machines de traitement des déchets à risque infectieux. « On connaissait la technologie, donc quand on a su qu'il y avait un produit, on s'est dépêché de se fournir. C'est très facile à poser », explique son président, Miquel Lozano.

Cette innovation a également convaincu le prestataire de cuisines mobiles Locacuisines. Son patron, Philippe Beato, compte le déployer sur les lignes de self qu'il propose aux collectivités et aux restaurateurs. Pylote et Gergonne démarchent aussi les Ehpad et les écoles, ainsi que plusieurs multinationales.



Grâce à ce système, la désinfection est activée en continu en surface du film plastique, ce qui évite d'avoir à multiplier les nettoyages.



Ces amoureux du château du Lou-du-Lac comptent faire classer l'édifice aux Monuments historiques.

Vers une renaissance du « château du peuple »

Au Lou-du-Lac, des habitants tentent de racheter ce lieu qui servait de bistrot-épicerie.

PAR SOLENNE DUROX

PENDANT des siècles, il fut l'illustre demeure de familles seigneuriales avant de connaître un destin pour le moins original. Construit au XVI^e siècle près de Rennes (Ille-et-Vilaine), le château du Lou-du-Lac fut racheté en 1924 par des châtelains un peu particuliers, les Berthier. Cette famille de roturiers déboursa 15 000 anciens francs pour y installer non seulement une forge, quelques vaches dans les caves mais aussi, et surtout, un bistrot-épicerie !

Marie, la dernière héritière, n'a quitté le comptoir qu'à 90 ans passés, en 2013. Depuis, l'association Chez Marie a souhaité faire perdurer l'esprit de ce « château du peuple » et ambitionne de le racheter pour la somme de 225 000 €. Ses membres ont créé une société coopérative civile immo-

bière (SCCI) et lancent un appel à souscriptions.

« L'objectif est double : préserver l'avenir architectural du bâtiment en l'inscrivant aux Monuments historiques et rouvrir un bistrot associatif », explique Philippe Guigon, l'un des fondateurs du projet. Celui-ci a aussi vocation à relancer et pérenniser l'activité culturelle, touristique et économique de la commune et du territoire.

Déjà 35 000 € récoltés après l'appel à souscriptions

Pour devenir copropriétaire, il suffit d'acheter l'une des parts sociales à 100 €. Pour le moment, 35 000 € ont été récoltés. « Parmi les premiers souscripteurs figurent des Bretons, mais aussi un Londonien et des Néo-Zélandais qui étaient venus dans la région il y a quelques années », raconte Philippe. Le goût des autres et l'amour des belles pierres dépassent toutes les frontières.



MORT ANNONCÉE

En se rendant sur la tombe de son père, enterré dans un hameau, le nouveau maire d'Acheux-en-Vimeu (Somme) a découvert une plaque sur laquelle étaient inscrits son nom, sa date de naissance et le moment de son décès : août 2020. Il a porté plainte, d'autant que la tombe a déjà fait l'objet de dégradations. Emu par ce sinistre avertissement, il n'a pas souhaité faire de commentaires sur cette mésaventure.

NORMANDIE EMPLOIS À SAISIR

Installée à Cherbourg (Manche), l'usine LM Wind Power, spécialisée dans la fabrication de pales d'éoliennes, vient d'annoncer un plan de recrutement de 250 personnes ! Il s'agit essentiellement de postes de production. L'entreprise, opérationnelle depuis à peine deux ans, compte déjà 300 salariés. L'objectif affi-

ché pour les cinq ans à venir est d'équiper 400 machines de pales de 107 m. Les candidatures sont déjà ouvertes.

NOUVELLE-AQUITAINE UN MILLION POUR LES LANDES

Le département des Landes vient de débiter 1 million d'euros afin de soutenir le secteur touristique. Ces prochains jours, 3 000 bons cadeaux de 150 €, pour inciter les vacanciers à choisir la région, seront distribués. Et 200 000 € de chèques vacances vont aussi bénéficier aux familles les plus modestes. La même somme sera allouée aux 17 offices de tourisme du département pour conforter leurs actions de promotion.

BOUTEILLE À LA MER

Un ouvrier, travaillant sur un chantier dans le quartier prioritaire la Bastide à Limoges (Haute-Vienne), a découvert mardi, au pied d'un immeuble, un mot

griffonné par une adolescente demandant de prévenir la police. Portant des traces de blessures sur les jambes, cette dernière a indiqué avoir été frappée par son père à coups de câbles électriques pour avoir refusé un mariage de force, qu'elle avait d'abord accepté. Une dot de 15 000 € aurait même été versée par la belle-famille. L'adolescente a été placée dans un foyer et une enquête pour violences par ascendant a été ouverte.

OCCITANIE ESCROCS AUX COLIS

Les gendarmes de Lunel (Hérault) ont démantelé une équipe d'escrocs, adossée à trois petites entreprises de livraison de colis. Les gérants ne restituaient jamais des utilitaires pris en location longue durée et ne déclaraient pas leurs employés. Le préjudice social et fiscal atteint le million d'euros. Des fonds récupérés étaient expédiés à Dubaï. Le cer-

veau de ce montage a été écroué. Onze personnes sont impliquées.

PROVENCE-ALPES-CÔTE D'AZUR PLONGEURS ÉCOLOS

Dans le port de Toulon (Var), les nouveaux nettoyeurs sont les plongeurs ! Les membres du club nautique local vont scruter les profondeurs le long des pontons pour retirer déchets, plastiques, et objets indésirables polluant les eaux proches. Demain, en fin de matinée, des dizaines d'amateurs vont ainsi rejoindre des volontaires du club nautique de la marine pour préparer la saison. Si des bénévoles souhaitent participer, ils sont les bienvenus.

CAMPAGNE À LA VILLE

France Nature Environnement a lancé une pétition en ligne pour la préservation d'un des derniers espaces agricoles et boisés de Marseille (Bouches-du-

Rhône), dont une parcelle est menacée par le projet de construction d'un immeuble de 80 logements. Sur 3 ha, le domaine des Charmettes, dans le quartier excentré du Cabot, accueille encore des productions maraîchères. Un recours gracieux contre le permis de construire a également été déposé.

PAYS DE LA LOIRE HELLFEST À LA MAISON

La 15^e édition du Hellfest devait débiter hier à Clisson (Loire-Atlantique). Le festival géant de musique métal a été annulé en raison de l'épidémie de Covid-19, mais il a lieu tout de même sur Internet. Jusqu'à dimanche, le site Internet du festival et Arte Concert proposent de revoir gratuitement pas moins de 45 performances des années précédentes, comme Faith No More ou Sepultura. Près de 180 000 festivaliers par an franchissent les portes du « festival de l'enfer ».